

BAB III

Metode Penelitian

A. Metode Penelitian

1. Pendekatan Penelitian

Pendekatan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif deskriptif. Penelitian deskriptif yaitu penelitian yang berupa pengumpulan kata-kata, gambar, dan bukan angka-angka.¹ Penelitian ini mendeskripsikan objek yang akan diteliti dengan penelitian kualitatif yaitu bahwa hasil penelitian berupa kata-kata yang tertulis dari apa yang diamati.

2. Jenis Penelitian

Jenis untuk penelitian ini adalah penelitian lapangan/studi lapangan. Artinya, peneliti terjun langsung ke lokasi penelitian untuk mengambil data. Peneliti mendapatkan informasi penelitian secara langsung dari lapangan. Dalam studi lapangan, peneliti akan melakukan di BMT, yaitu BMT Dana Barokah

3. Kriteria Sumber Data

a. Data Primer

Adalah data untuk penelitian yang didapatkan langsung dari sumber pertama, dan masih berupa data asli yang belum mengalami perubahan. Data primer diperoleh dengan teknik wawancara dan observasi di mana hasilnya langsung dari sumber utamanya. Data primer yang didapatkan yaitu wawancara dari DPS, manajer, customer service, marketing anggota untuk memperoleh informasi terkait dengan implementasi dan nisbah produk ARSIKA BMT di Dana Barokah.

4. Teknik Pengumpulan Data

a. Observasi

¹ Lexy J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, Bandung: Remaja Posdakarya, 2000, hal. 6

Yaitu teknik observasi ini didasarkan atas pengalaman secara langsung. Observasi memungkinkan peneliti mencatat peristiwa dalam situasi yang berkaitan dengan pengetahuan proporsional maupun pengetahuan yang langsung diperoleh dari data.² Melakukan pengamatan langsung Di BMT Dana Barokah. Dalam pengamatan ini peneliti mengamati bahwa ARSIKA di BMT Dana Barokah masih dilakukan.

b. Wawancara

Yaitu melakukan wawancara secara mendalam meliputi menanyakan pertanyaan dengan format terbuka, mendengarkan dan merekamnya, dan kemudian menindak lanjuti dengan pertanyaan tambahan yang terkait.³ Wawancara dilakukan dengan DPS, manajer, customer service, marketing dan anggota(10 responden) untuk memperoleh informasi terkait dengan implementasi dan pembagian nisbah produk ARSIKA di BMT Dana Barokah dan perhitungan pembagian nisbah.

c. Studi Dokumentasi

Yaitu catatan atau karangan seseorang secara tertulis tentang tindakan, pengalaman, dan kepercayaannya. Maksud hal tersebut adalah untuk memperoleh kejadian nyata tentang situasi sosial dari arti berbagai faktor disekitar subjek penelitian.⁴

5. Objek penelitian

Yang menjadi objek dalam penelitian ini adalah BMT Dana Barokah yang menerapkan hukum *mudharabah* pada produk arisan yang membagikan dengan bagi hasil.

6. Teknik pengolahan data

² Lexy J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, Bandung: Remaja Rosdakarya, hal. 186

³ Michael Quinn Patton, *Metode Evaluasi Kualitatif*, Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1991, hal.182

⁴ Lexy J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, Bandung: Remaja Rosdakarya, hal. 219

Data yang diperoleh dari pengumpulan data kemudian di tulis kembali dan dijadikan rangkuman yang sesuai dengan poin-poin penting dalam penelitian. Poin-poin penting yang diambil secara sistematis disusun yang akan menjadi hasil penelitian yang diharapkan. Kemudian setelah penyusunan dan pengumpulan data penelitian, dilakukan penarikan kesimpulan yang akan digunakan sebagai hasil kesimpulan penelitian.

7. Metode analisis data

Metode analisis data yang digunakan adalah metode analisis deskriptif, yaitu analisi data-data penelitian yang telah diperoleh dan telah terkumpul menjadi sebuah paragraph pernyataan yang pada akhirnya membuat kesimpulan yang menjadi hasil dari penelitian. Data yang diperoleh adalah implementasi Arisan menggunakan akad *Mudharabah* di BMT Dana Barokah dan seperti apa perhitungan nisbah di BMT Dana Barokah, kemudian ditelaah dengan tinjauan fatwa, selanjutnya membuat kesimpulan dari analisis data tersebut. Dan penarikan kesimpulan akan menjawab dari rumusan masalah penelitian.